



## Misión Permanente de Costa Rica ante los Organismos Internacionales en Viena

---

### 68 PERIODO DE SESIONES DE LA COMISIÓN SOBRE LA UTILIZACIÓN DEL ESPACIO ULTRATERRESTRE CON FINES PACÍFICOS (COPUOS)

25 de junio al 02 de julio de 2025  
Viena, Austria

**Intervención a cargo de:** Jefa de Delegación, Embajadora y Representante Permanente, Sra. Olga Marta Sauma Uribe.

#### **Punto de Agenda 4:** Intercambio general de opiniones

---

Señor Presidente,

Quisiera expresarle la complacencia de mi país de verle presidiendo los trabajos de este período de sesiones, al tiempo que agradecemos al personal de la Secretaría de UNOOSA y a la señora Directora Holla-Maini por los preparativos de esta reunión.

Señor Presidente,

La defensa de la institucionalidad y la gobernanza mundial es una posición de principio de larga data para Costa Rica. UNOOSA no es la excepción a este principio. Fuimos entre los primeros países en advertir que esta oficina no está teniendo la atención financiera, ni el perfil político necesario dentro del sistema; a pesar de conducirse con excelencia en el cumplimiento de su mandato.

“Naciones Unidas 80” plantea un riesgo real de que la relevancia transversal y más amplia de la labor de la UNOOSA no se reconozca plenamente en los procesos de toma de decisiones con sede en Nueva York

Para Costa Rica, resulta contradictorio exigir una Comisión eficiente, si su Secretaria está siendo reducida al máximo. Es también contradictorio exigir más programas de cooperación, sin que venga acompañado de acciones para que la Oficina tenga capacidades de implementarlas. Así lo hemos transmitido a través del GRULAC y del G77; Permítame ser completamente clara: El fortalecimiento de esta Oficina es del interés de todos, pero de particular interés para los países en desarrollo, que en gran medida dependemos del multilateralismo, y podríamos acelerar la construcción y fortalecimiento de capacidades, a través de una Oficina más robusta.

Costa Rica reitera que continuará abogando por estos esfuerzos y apela a que otros Miembros del Comité también lo hagan en Viena durante las sesiones de la Comisión y sus subcomités, e invita a aquellos Estados Miembros que comparten estas preocupaciones a llevarlas a las discusiones en New York donde se discute el presupuesto.



## Misión Permanente de Costa Rica ante los Organismos Internacionales en Viena

---

Señor Presidente,

Instamos a UNOOSA a continuar gestionando el fortalecimiento del nuevo Fondo de Cooperación Espacial para el Desarrollo. Confiamos en que este Fondo Fiduciario Multiparticipativo (MPTF) facilitará el desarrollo de actividades de cooperación técnica, por medio de acción coordinada en todo el sistema de las Naciones Unidas y con socios externos, incluyendo gobiernos, organizaciones no gubernamentales y actores del sector privado, garantizando soluciones espaciales inclusivas, impactantes y con visión de futuro.

Costa Rica continua buscando concretar una segunda misión de expertos al país en materia de derecho espacial, que fortalezca nuestro marco regulatorio e institucionalidad en materia espacial, como parte de la revisión intermedia de la Agenda Espacio2030, e insta a UNOOSA a que conjuntamente redoblemos esfuerzos en este sentido.

Señor Presidente,

El calendario espacial del 2026 para Costa Rica iniciará con el Simposio Internacional de Aeronomía Ecuatorial (ISEA) se celebrará en Liberia, Guanacaste del 9 al 13 de febrero, reuniendo investigadores de las ciencias de la atmósfera, la ionosfera y la magnetosfera.

Una semana después iniciará el taller sobre aprendizaje autónomo (o *machine learning*) aplicado a la meteorología espacial y a los sistemas globales de navegación por satélite, del 16 al 20 de febrero en San José, organizado conjuntamente con el Centro de Investigaciones Espaciales de la Universidad de Costa Rica y el Comité Internacional de Sistemas Globales de Navegación por Satélite (ICG). Invitamos a los Estados Miembros a participar y estaremos compartiendo los resultados en el siguiente ciclo de sesiones del Subcomité Científico en 2026.

Señor Presidente

Hacemos un llamado a toda la comunidad espacial para mantener un nivel de ambición alto de cara a UNISPACE IV, donde se promuevan deliberaciones bajo el principio de buena voluntad y sin politizaciones que entorpezcan los debates y la toma de decisiones.

Finalmente, Costa Rica lamenta que Estados Miembros del Comité hagan uso libremente de la amenaza al bloqueo de la adopción del reporte de esta sesión, esta conducta no puede ser normalizada. Hacemos un llamado a que la negociación en buena fe y el respeto a los usos y costumbres diplomáticas sea nuestra guía para obtener un reporte de consenso.